

EL CASTELLANO

PERIÓDICO BISEMANAL — SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

Año II — Núm. 94

Redacción y Administración: Zamora, 28

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En la capital, 40 céntimos de peseta al mes. — Fuera de la capital, 50 céntimos. — Número suelto, 5 cént. — Pago adelantado.

Salamanca: Domingo 31 de Enero de 1904

ANUNCIOS Y RECLAMOS. A precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción, desde 2 pesetas en adelante. — Al anunciante se le sirve la suscripción gratis.

Crónica

En verdad que hay hombres originales por sus ideas ocurrencias y sus extrambóticas iniciativas, por las cuales merecen el aprecio de las gentes cultas y... aun de las que no lo son.

De estos tales es Mariano de Cavia, el genial escritor, que hace reír, con sus artículos rebosantes de gracia y de intención «sui géneris», tanto a los superhombres como a las ex-hembras...

El citado periodista, en un rato de buen humor, muy comunes en él, debió acordarse de Cervantes, y «por ende» (que diría cualquier que no fuese Cavia) vino a las mientes la famosa e imperecedera obra de aquél, el nunca bien reído y menos aun llorado «Don Quijote», y debió decirse: ¿por qué no celebrar como se merece el centenario de su publicación?

¿Por qué no hemos de imitar al caballeresco personaje manchego?

¿Por qué no ha de comprarse todo español amante de las glorias patrias un escuálido Rocinante, un larguísimo lanzón y una reluciente bacía, y con tales «artefactos» salir en busca de aventuras por esos campos de Dios?

¿Por qué, vamos a ver?

Y el hombre quedó «fechosatis»...

Mas yo, que conozco a Cavia y leo sus escritos, aseguro a ustedes que su idea no la vertió

en serio a la publicidad, pues él jamás puso cara fea, sino que al lanzarla hubo de sonreírse por adelantado del aspecto originalísimo que presentaría una calbata formada por Quijotes, Dulcineas, Sanchos y Cardenios...

¡Calbata peregrina, que hasta los hotentotes vendrían a presenciar!...

Pero en broma ó en serio vertida la iniciativa, ésta ha sido acogida con entusiasmo, y el centenario se conmemorará.

Y darán a una calle de Zaragoza el nombre del autor de la «ocurrencia».

Y si esto es cierto ¿qué hacer entonces con «El Castellano» que desde los primeros números se honra con la colaboración del insigne e inmortal Saavedra publicando la misma obra suya que se trata de conmemorar?...

¡Pchs! Quizá cuando cumpla nuestro centenario, las generaciones venideras nos dediquen un grandioso monumento que perpetúe nuestro paso por el mundo, con una lápida de mármol, en la que estén esculpidos en letras de oro los epitafios siguientes:

«Cardillo», admirador y prototipo acabado del gran Don Quijote, valeroso y arrogante caballero y «Saeta» escudero de «Cardillo», yacen al lado del inmortal Cervantes.

Si así es, que el cielo te lo premie, «sandunguero» Cavia... que nosotros no podemos hacerlo por ahora; aunque prometemos

guardarte un lugar preferente en «nuestro» monumento, figurando también tu nombre en la lápida conmemorativa ya trascrita...

Y a «Roque» y «Don Cesar» les mandarán a... buscar Dulcineas al Toboso...

A Salamanca

(INÉDITA)

Del libro en preparación «Página de mi vida»

IV

Todo, todo esto y mucho más, que es demasiado íntimo para ser publicable, pasó en un solo instante por mi memoria é hizo preguntarse a mi razón acalorada, cómo después de tanto sacrificio, si quiero comer, he de ir a buscar el pan de cada día a regiones, que me son desconocidas.

Reaccioné pronto: los decretos de Dios son siempre justos y al hombre toca solamente acatarlos; la fe por otra parte me sostiene y yo sé que al fin de esta vida comienza otra interminable, premio ó castigo eternos a nuestras acciones. ¡Cuántos gozan en este mundo, que llorarán algún día en el otro!...

Por lo que a mí toca, el amor de los unos consuéleme aquí mismo en la tierra de la ingratitud de los otros. ¡Pobres de aquellos que para su felicidad reclaman algo mas que el amor y la amistad sincera de algunos de sus prójimos.

V.

¡Con qué pasmosa exactitud copia a veces una máquina los distintos afectos del alma humana!

«Era la hora en que la luz se hundía tras las montañas, y la niebla densa por todo lo ancho de la selva umbría iba tendiendo su cortina inmensa.»

El lugar, la hora y no sé que extrañas solicitudes del espíritu trajeron a mi memoria esos hermosísimos versos del inmortal Zorrilla, apenas el ferrocarril arrancó de la estación de Baños y me vi en camino de la intelectual Salamanca.

De pie sobre la plataforma de mi coche y apoyado en la férrea balustrada de la misma, veía pasar ante mis ojos con rapidez vertiginosa monstruosas figuras de granito, elevados y corpulentos árboles, montañas de altura inconcebible, simas de insondable profundidad, plateadas bandas de agua, retorcidas serpientes de arena y almendrilla, viejos paredones y hacinas de heno; de vez en cuando alguna forma humana, y de cuando en vez casas blanqueadas ó parduzcas cabañas, que parecían danzar entre los escarpados riscos, cargados sarmientos ú ojosos castaños.

A COBRAR

DELEGACIÓN DE HACIENDA

En virtud de la autorización concedida por la Dirección general del Tesoro público, he acordado abrir los pagos a las clases pasivas, clero y religiosas en clausura, que tienen consignados y perciben sus haberes en esta provincia, por el orden de días que a continuación se expresan:

Día 1.º Secuestros, remuneratorios y Montepío civil.

Día 3. Montepío militar y jubilación.

Día 4.—Retirados y retenciones.

Días 5 y 6.—Todas las nóminas sin distinción.

Salamanca 28 de Enero de 1904.

—El Delegado de Hacienda, por orden, Manuel Obregón.

Duda paternal

«Tiene por objeto la carta de hoy, mi querido padre, pedirle su venia para el matrimonio, pues pienso casarme.

Requiero de amores, sencillos y puros, a una chica amable que toca el piano de modo asombrosamente divino, suave.

Dorados cobellos como las espigas del trigo, le caen por su nivea espalda, que más bien parece

un jazmin gigante. Los ojos azules, parecen jacintos que para mí valen todos los tesoros que tiene la tierra... y no es ponderarle.

Las mejillas, rosas; los labios, clavados muy rojos...» Y el padre tirando la carta exclamó de pronto con mucho coraje:

—¿Pero es una joven, ó es un paquetito de flores cordiales?

J. F. y Pajares.

Ratos de ocio

Diez y nueve kilómetros bailando.

Un físico alemán acaba de calcular el número de kilómetros que se recorre al bailar.

Un vals representa ordinariamente mil doscientos metros de recorrido. Las cuatro figuras del pas á qua-

112

DON QUIJOTE DE LA MANCHA

en él viven, sepan vuestras mercedes que los días pasados, pasando yo por un bosque oí unos gritos y unas voces muy lastimeras como de persona afligida y menesterosa.

Acudí luego llevado de mi obligación hacia la parte donde me pareció que las lamentables voces sonaban, y hallé atado a una encina a este muchacho que ahora esta delante, de lo que me huelgo en el alma, porque será testigo que no me dejará mentir en nada.

Digo que estaba atado a la encina desnudo de medio cuerpo arriba, y estábale abriendo a azotes con las riendas de una yegua un villano, que después supe que era amo suyo, y así como yo le pregunté la causa de tan atroz vapulamiento.

Respondió el zafio que le azotaba porque era su criado, y que ciertos descuidos que tenía, nacían más de ladrón que de simple.

A lo cual este niño dijo: Señor, no me azota sino porque le pido mi salario.

El amo replicó no sé qué arengas y disculpas, las cuales que de mí fueron oídas no fueron admitidas.

En resolución, yo le hice desatar, y tomé juramento al villano de que le llevaría consigo y le pagaría un real sobre otro, y aun sahumados.

¿No es verdad todo eso, hijo Andrés!

¿No notaste con cuánto imperio se lo mandé, y con cuanta humildad prometió de hacer todo cuanto yo le impuse y notifiqué y quise?

Responde, no te turbes, ni dudes en nada, dí lo que pasó a estos señores, porque se vea y considere ser del provecho que digo haber caballeros andantes por los caminos.

Todo lo que vuestra merced ha dicho, es mucha verdad, respondió el muchacho.

Pero el fin del negocio sacerció muy al revés de lo que vuestra merced se imagina.

¿Cómo al revés?

Replicó Don Quijote.

¿Luego no te pagó el villano?

No sólo no me pagó, respondió el muchacho, pero así como vuestra merced traspuso del bosque y quedamos solos, me volvió a atar a la misma encina, y me dió de nuevo azotes que quedé

EL INGENIOSO HIDALGO

109

de demonios, que es gente que camina y hace caminar sin cansarse, todo aquello que se les antoja.

Pero dejando esto aparte.

¿Qué te parece a tí que debo yo hacer ahora acerca de lo que mi señora me manda que la vaya a ver?

Que aunque yo veo que estoy obligado a cumplir su mandamiento, véome también imposibilitado del don que he prometido a la princesa que con nosotros viene, y fuerczame la ley de caballería a cumplir mi palabra antes que mi gusto.

Por una parte me acosa y fatiga el desea de ver a mi señora por otra me incita y llama la prometida fe y la gloria que he de alcanzar en esta empresa.

Pero lo que pienso hacer sera caminar apriesa y llegar presto donde esta este gigante, y en llegando le corté la cabeza, y pondré a la princesa pacíficamente en su astado y al punto daré la vuelta a ver a la luz que mis sentidos alumbrá.

A la cual daré tales disculpas, que ella venga a tener por buena mi tardanza, pues verá que todo redunda en aumento de su gloria y de su fama, pues cuanto yo he alcanzado, alcanzo, y alcanzaré por las armas en esta vida, todo me viene del favor que ella me da, y de ser yo suyo.

¡Ay! dijo Sancho.

¿Y cómo está vuestra merced lastimado de esos cascos!

Pues dígame señor, ¿piensa vuestra merced caminar este camino en balde, y dejar pasar y perder un tan rico y tan principal casamiento como éste, donde le dan en dote un reino, que a buena verdad que he oído decir que tiene más de veinte mil leguas de contorno, y que es abundantísimo de todas las cosas que son necesarias para el sustento de la vida humana y que es mayor que Portugal y que Castilla juntos?

Calle por amor de Dios, y tenga vergüenza de lo que ha dicho y tome mi consejo, y perdóneme, y cácese luego en el primer lugar que haya cura, y si no ahí esta nuestro licenciado que lo hará de perlas.

Y advierta que ya tengo edad para dar consejos, y que este que le doy le viene de molde, que más vale pájaro en mano que buitres volando, porque quien bien tiene y mal escoge, por bien que se enoje no se venga.

Mira, Sancho, respondió Don Quijote, si el consejo que me

tre andan durante el baile dos kiló- metros.

La mazurka representa 95 metros de candadura; la polka 870.

En un gran baile que comienza a las diez de la noche y termina a las cinco de la mañana, una persona que no haya comido pavo, es decir, que bailase todos los bailes tocados, da próximamente veintiocho mil pasos, que representan unos 19 kilómetros.

Si vamos un día en Bretón nos llegamos a enredar, he de cansarte la mar, valseando de pistón.

El tono de la risa:

Un especialista ha descubierto que la risa puede dividirse en varias categorías a saber: la risa en A, en E, en I, en O, en U; es decir, que cada cual ríe en una vocal.

Además afirma el doctor que los que ríen en A son de carácter franco, leales, amigos de la broma y muy volubles.

Los que ríen en E son flemáticos y melancólicos, y los que ríen en I tímidos, irresolutos y cobardes, siendo además la risa en I la de los niños.

Los que se ríen en O son generosos, hombres de bien y desinteresados, y los misántropos son únicamente los que se ríen en U.

Falta ahora averiguar cómo lloran todos estos caracteres y sacar algunas consecuencias, pues la cosa se presta a ello.

Especialista sin par: no dices ¡por Belcebú! si ese A E I O U también rige en el llorar.

DOMINGUERAS

HOY LA MORAL ME ACONSEJA

Abundan ya demasiado con penosas consecuencias para los que se descuidan, las palomas mensajeras que viven de su palmito y de sus formas externas y que establecen sus reales con increíble frecuencia, entre las gentes honradas que de esa invasión protestan muy justa y cumplidamente por moral y por decencia. Las niñas, apenas mozas, piden mozo a toda teja;

las mozas, moral aparte y otras razones bíblicas, se amalgaman y se adjuntan con notable desvergüenza. Las viudas echan de menos de Himeneo las bellezas y se casan sin los ritos de la santa madre Iglesia, y, en fin, que todo se vuelven unos lios de primera y unos escándalos magnos y una indudable vergüenza. Como he visto que estos días se echan multas a conciencia al que se orina en la calle porque la cosa le aprieta; al que tiende en los balcones la ropa mientras se seca y al industrial inhumano que a la leche agua le echa y a todo aquel que faltare a la ley que reglamenta las cosas de la moral, del ornato y la decencia, juzgo justo equitativo, si aquí la justicia impera, a fin de que la moral no sufra ni se resienta, que el digno gobernador Sr. Torre Villanueva, bata, como se merece, a esas gollas incorrectas que plagan a Salamanca, ya viudas ó ya solteras y las fria con sus multas y las saque a la vergüenza y las meta, si es preciso y es necesario en la arena, porque es muy triste y da grima ver que aquí está la decencia dando tumbos de continuo en público y sin reservas.

Audiencias y Juzgados

Sección primera

Hasta el día 3 de Febrero no hay causa señalada en esta Sala.

Sección Segunda

Aun no se ha fijado la tablilla anunciadora de las causas que han de verse en esta sección en el mes entrante.

SENTENCIAS

Se han dictado las siguientes en esta Audiencia provincial:

Causas del Juzgado de Béjar. A Florentino Sánchez y Sánchez, por hurto, se le condenó a dos meses y un día de prisión. A Pablo López Hernández, por hurto, se le absolvió.

Del de Sequeros

A Domingo Inigo Chamorro, por hurto, se le absolvió.

A José Santiago Castellano, por el mismo delito que el anterior se le absolvió también.

Del de Peñaranda

A Ruperto Delgado y otro, por hurto, fué condenado el Ruperto a dos meses y un día de prisión y absolvió el otro.

RAPIDA

¡Cuánto celebró la ocasión que pronto se presentará a los nuevos concejales de demostrar que les gusta la luz, la mucha luz; probarán sus energías estudiando detenidamente las condiciones que deben imponer en la próxima subasta a los que aspiren a dar la luz pública. ¡Vaya si lo estudiarán bien; ya les estoy viendo discutir la cantidad señalada por reposición de las poquitas lámparas que se reponen.

Aquilarán el importe de cada luz y hasta obligarán al contratista a que ponga un arco voltaico en cada esquina y demostrarán que solo tendrán luz las calles y sitios que del Ayuntamiento dependan, para tapar la boca a esos charlatanes que dicen por esos mundos que hay casas particulares a las cuales da luz gratis la compañía, aunque al Municipio le cuesta los cuartos; y es que no hay medio de que esa gente deje de calumniar.

¡Pues no dicen que los cables de luz eléctrica y los del teléfono están la mayoría de ellos tendidos sin hallarse cubiertos, en contra de lo dispuesto en el reglamento.

Vaya, a mí no me convencen. Sin duda son amigos del señor Pozueta (el sombrerero) y quieren

que éste despache un sinnúmero de gorras para que se cubran los cables y saluden con mucha cortesía a nuestros ediles.

Por que tiene gracia eso de ocuparse de si están ó no cubiertos los cables.

Que si la mayoría de las lámparas, de tanto uso, parecen lamparillas de acaite.

Que si cada luz que paga el Ayuntamiento cuesta más cara que las de las casas particulares.

Si serán chismosos cuando sin saber si cuesta sesenta u ochenta mil pesetas anuales de mas ó de menos el indicado servicio, se permiten hablar de todo, hasta del teléfono.

Que si se pide comunicación no contestan.

Que si contestan, no se entiende...

Pero me es imposible continuar escribiendo...

Se apaga la luz y ¡es raro! por que nos surtimos de la Unión Salmantina, y esta mañana suele jugar estas bromas mas que por casualidad dos ó tres veces a la semana.

SAETA.

Mercados nacionales

Barcelona

En esta plaza se hacen operaciones de trigo superior, a 44,50 reales.

Salamanca y Tejares

Trigo superior, a 46 reales.

Id. rubión, a 43.

Avena, a 22.

Lentejas duras a 41.

Garbanzos de 90 reales a 320 reales.

Lentejas cocheras, a 48.

Mueles, a 42.

Avena, a 20.

Alba de Tormes.

Trigo, a 47 reales.

Centeno a 34.

Cebada a 30.

Algarobas, 3S.

Tendencia al alza.

Patatas a 4 rs. arroba.

VALLADOLID.—29

En los almacenes del Canal han entrado 450 fanegas de trigo a 46'50 reales las 94 libras.

Centeno a 36'00.

Harinas clase selecta a 36 pesetas

» » buena y blanca a 35 pesetas.

» » corriente a 34 pesetas

» » 2.ª buena a 33 los 100 kilos.

Salvados.—Tercerillas buenas a 11 reales arroba.

Tercerillas medianas a 10'50.

Cuarta buena a 9'50.

Comidilla a 8.

MEFINA DEL CAMPO.—29.

Han entrado 100 fanegas de trigo, cedidas a 46 y 45'50 reales las 94 libras.

Centeno a 33.

Cebada a 26.

Algarobas a 36 y 34.

SALAMANCA.

Trigo corriente sobre vagón en esta estación a 46 y 1/2 reales las 94 libras.

Trigo en paneras a 45 y 1/2 la fanega.

Harina de primera a 38'50 pesetas los 100 kilos.

Id. panera a 35 pesetas los 100 kilos.

Id. segunda a 34 id. id.

Id. cuarta (pienso) a 38'50 la arroba.

Menudillo a 7'50 reales la arroba. Salvados a 7 id. id. BARCELONA.

Ofreció ayer a 47 para clase corriente.

UNIVERSIDAD

La inauguración de sus cursos breves nos demostró la noche del jueves el gran paso dado en Salamanca para la instrucción del obrero.

Los claustros estaban llenos de ellos. Por todas partes se les oían palabras de agradecimiento y deseos de corresponder a los que les demues-

das de que me case es porque sea luego ray en matando al gigante, y tenga cómodo para haberle mercedes y darte lo prometido, hágote saber que si casarme podré cumplir tu deseo muy fácilmente, porque yo sacaré de alahala antes de entrar en la batalla, que saliendo vencedor della, ya que no me casa, me han de dar una parte del reino para que la pueda dar a quien yo quisiere, y en dándomela...

la sirvan, sin que se extiendan más sus pensamientos que a servilla por sólo ser ella quien es, sin esperar otro premio de sus muchos y buenos deseos, sin que ella contente de acertarlos por sus caballeros. Con esa manera de amor, dijo Sancho, he oído yo predicar que se ha de armar a nuestro Señor por sí sólo sin que nos mueva esperanza de gloria ó temor de pena, aunque yo le querria amar y servir por lo que pudiese.

tran su cariño, no con discursos más ó menos floridos que no dejan tras de sí ni la práctica, sino con lecciones útiles y necesarias.

Qué contraste tan hermoso enfrente de los mencionados discursos con la conferencia dada por el Decano de la Facultad de Ciencias don Eduardo No.

Versó éste sobre Mecánica y no sabemos qué admirar más si su demostración de lo que domina esta ciencia ó su manera de decir y explicarla.

Con numerosos ejemplos demostraba sus conceptos en forma tan natural y sencilla para ser comprendido por todos sus oyentes, que entusiasmados le escuchaban con verdadero deleite.

Un aplauso al señor No, á los dignos catedráticos que le secundan y al obrero salmantino, que sabe corresponder tan dignamente á los que por él se interesan.

Sección Religiosa

Septuagésima.—Santos Pedro Nolasco, confesor y fundador y Julio presbítero.

Noticias

La Administración de Hacienda comunica á este Gobierno que ha practicado por orden de la Dirección general de Contribuciones, Rentas é Impuestos la liquidación del 20 por 100 correspondiente al Estado del valor de las fincas concedidas en excepción al Ayuntamiento de Boada, y resultando que el 20 por 100 indicado asciende á la cantidad de 13795 pesetas, ha acordado que dicho Ayuntamiento haga efectiva dicha cantidad en el improrrogable plazo de 15 días, á contar desde la inserción del presente en el Boletín oficial.

Dice una revista que se está gestionando en Madrid la supresión del 10 por 100 con que se aumentó la contribución á causa de la guerra y que pesa sobre la propiedad urbana.

Después de cinco años de haber concluido la guerra, no hay razón alguna que justifique la subsistencia del expresado recargo transitorio.

El 4 del próximo Febrero saldrán para Francia los veinticinco obreros que ya tienen colocación en el extranjero, para lo cual se han remitido á los gobernadores las instrucciones necesarias, á fin de que los obreros que residen en las respectivas provincias puedan reunirse con los que salgan de Madrid.

También se remite á los gobernadores el importe de los billetes para los expedicionarios en segunda clase hasta Hendaya, y 70 pesetas para cada obrero.

Les acompañará hasta dicha capital un oficial de negociado de industrias del ministerio, que los entregará al ingeniero jefe de la expedición señor Sanchíz.

Igualmente han salido las órdenes para que se depositen 50.000 pesetas en el extranjero para atender á los gastos que origine la expedición.

Ha sido nombrado interventor y recaudador jefe del impuesto de consumos del pueblo de Pajares, don Juan Francisco Morales.

Un espantoso incendio ha destruido la Biblioteca de Turin que era una de las más notables de Italia. Entre los manuscritos que han sido pasto de las llamas, figuran algunos muy curiosos de Carlos V y de Felipe II.

En la inspección de este gobierno se ha presentado una mujer á reclamar á una hija suya que hace bastante tiempo vive con un sujeto maritalmente.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 20 de la vigente ley de presupuestos, los documentos que se presentan á liquidación en la oficina de derechos reales estarán exentos de dos terceras partes de la multa en que se hubiere incurrido por su falta de presentación en dicha oficina, be-

neficio que durará hasta fin de Marzo próximo.

En virtud de reciente Real orden se dispone que cuando el contador partidor de una herencia, dejara transcurrir un año sin ejecutar su cometido, pueden realizarla los herederos, siendo inscribible en el registro la escritura en que conste la operación.

Del Mediodía de Francia y del Norte de Italia llegan noticias manifestando la preocupación de los agricultores por una nueva plaga.

Se trata de una especie de filoxera del naranjo que se propaga con rapidez grande y está causando muchos destrozos en los referidos árboles.

La comisión organizadora de la función de teatro, ha recibido los siguientes donativos:

Don Laureano Iscar, 20 pesetas; don Miguel de Lis, 25; don Jacinto Vázquez de Parga, 15; don Guillermo Marín, 10; señores hijos de A. Llorente, 20.

El maestro atropellado

Comunican á este gobierno, que en noches pasadas fué agredido el profesor de instrucción primaria de Ledrada, don Matías Sánchez.

Los agresores fueron bastantes mujeres del mismo pueblo, que reclamaban todo el menaje de escuela necesario para sus hijos.

La oposición del maestro, fué el motivo del atropello.

Las principales autoras, han sido detenidas.

Los ayuntamientos de Béjar y Villarino de los Aires, reclaman á bastantes mozos del reemplazo actual y cuya residencia se ignora.

Atendiendo las indicaciones de la Alcaldía se han comprometido varios vecinos de la calle Nueva (camino de la estación del ferrocarril), á retirar los materiales que tienen depositados en dicha vía pública y á construir una acera.

El Ayuntamiento, por su parte, quitará todos los baches, dejando perfectamente arreglado el pavimento.

El distinguido abogado señor Romano Zugarrondo, ha recibido un telegrama de Bejar en que se le comunica que los obreros tejedores allí procesados, han sido al fin puestos en libertad sin fianza.

Seguro es que esta resolución judicial producirá el mejor efecto entre la clase obrera bejarana.

Recomendamos á los Ayuntamientos la lectura de la Circular de la Administración de Hacienda que el «Boletín Oficial», de la provincia publicará en su número del martes próximo, referente al servicio de confección de Registros fiscales.

Por exceso de original no nos ocupamos hoy de la provisión de la cátedra de francés, vacante por pase del señor García Laserna á la provincia de Cadix.

En el número próximo dedicaremos un espacio á este asunto.

La Sociedad Castellana de Excursiones de Valladolid se ha reunido para acordar lo que ha de hacerse á fin de celebrar el Centenario de doña Isabel la Católica el 26 de Noviembre del presente año.

En Medina del Campo será la fiesta solemne; entre los festejos que piensan organizarse figuran la colocación de una lápida en el castillo de la Mota y una velada literaria en el teatro.

Ayer no pudo constituirse en Zamora el tribunal encargado de juzgar el ruidoso proceso de Fermoyle y se ha suspendido la vista.

La causa de la suspensión ha sido la falta de un magistrado en la sección de derecho. El ministro no ha hecho el nombramiento oportuno designando el magistrado suplente que debía constituir tribunal con los dos jueces propietarios y los jurados.

Los defensores han telegrafiado al ministro protestando de la suspensión.

Se teme en Zamora que si ésta, como se susurra, llegara á ser definitiva, sobrevenga un grave conflicto.

En Zorita de la Frontera se intentó cometer un robo en una de las pueras de dicha localidad; la guardia civil detuvo al presunto autor que resultó ser un vecino de Paradinas llamado Cirilo Gavila en cuyo poder se encontraron algunas llaves ganzas; fué puesto á disposición del Juzgado correspondiente.

El profesor de esta Universidad señor Cueva y Palacio saldrá en breve para Madrid con el objeto de formar parte del Tribunal de oposiciones á la cátedra de Derecho Canónico vacante en Santiago.

Por esta alcaldía se ha dispuesto que todos los días se gradue la leche de vacas que se expende en los establecimientos públicos; que los dueños coloquen una tablilla con la tarifa de precios y que en tanto que tengan existencias no se nieguen á hacer la venta á cuantas personas se presenten sean ó no parroquianos.

Hemos oido que una sociedad recientemente constituida en esta ciudad, de la que forman parte un conocido impresor y un hermano suyo, y el visitador de consumos que ha tenido hasta ahora la Empresa arrendataria de dicho impuesto en Salamanca, ha tomado en arrendamiento los consumos de Aiba de Tormes, Tejares y Fuentelapeña, pueblo este último de la provincia de Zamora.

Algunos opositores á las escuelas de niños han elevado una instancia al subsecretario de Instrucción pública pidiéndole sea incluida la auxiliaría de la Escuela graduada anexa á esta Normal entre las plazas que van ahora á ser provistas.

Al pretender correr un carbonero tras de unos muchachos que habían hecho algunas trastadas, tuvo la desgracia de enredarse con el ronzal de la caballería y caer al suelo, produciéndose una ligera herida en el brazo.

¡BIEN POR ELLOS!

No hay nada más hermoso que una velada organizada por el elemento joven, tanto más si ese elemento es el simpático que se mueve, surge y destaca en sus afanes del progreso y de la cultura patria.

Donde el estudiante vive, el amor al prójimo, ese incomparable mandato divino, halla exacto y sincero cumplimiento.

Donde el escolar subsiste, su afán ferviente, su anhelo y su dicha son las espontáneas obras de caridad y el admirable deseo de rendir en todos momentos sentido tributo de compañerismo y respeto á los que fueren amigos suyos y partícipes de las fatigas, de los apuros y de los ensueños de las aulas.

Ellos, poco más ó menos, tendrán el mismo dinero que yo; tasado y en calderilla; pero lo que les falta de medios pecuniarios les sobra de entusiasmo por las ideas santas, y, llevarlas á cabo, con simpática y jovial actividad y valentía.

Anoche en el Liceo, celebrese la función por los estudiantes organizada á fin de recaudar fondos para erigir un mausoleo á sus compañeros fallecidos el 2 de Abril último.

Citar nombres sería herir la natural modestia y el deseo de guardar incógnito; ellos fueron á engrosar su ayuda y su cooperación y no quieren personalismos.

El teatro, de bote en bote, era demostración superior á elogios más ó menos sinceros.

Aplausos á los organizadores y la enhorabuena á todos por la hermosa y laudable idea que les guió en empresa tan bien acometida y tan valientemente acada.

Por telégrafo

Sistema Marconi.

Madrid 31 (Varias horas).

La ley de empleados

Ha causado más bien que impresión indiferencia el proyecto de ley leído en el Senado por el ministro de Hacienda.

La separación de los funcionarios por conveniencia del servicio y el no derecho á la excedencia son ambas cosas necesarias, mas bien imprescindibles, la primera que desaparezca y la segunda que se sustituya.

El favoritismo que viene imperando hoy como ayer en el ministerio para la provisión de vacantes, hace que no se crea en nada de esas leyes y proyectos, que se proponen á combatir en las Cortes diputados y senadores.

Pesimismo

Los periódicos de París afirman que es inminente la guerra entre Rusia y el Japón.

Son grandes los preparativos que Rusia está llevando á cabo con gran actividad.

Hoy recibirá el Japón la nota de Rusia, cuyo contexto se espera conocer con verdadera impaciencia, pues nada ha dejado traslucir la diplomacia de ella.

Se afirma que ambas potencias, arma al brazo ahora, reñirán seria batalla en Abril próximo.

El tiempo nos dirá lo que haya de cierto en afirmación semejante.

La cuestión Linares-Soriano

Cuando todo el mundo creía zanjada esta cuestión, el Sr. Soriano ha vuelto á plantearla desautorizando á sus representantes en una carta dirigida á Linares pero se cree que este obediendo á muy altas indicaciones no insistirá en pedir una nueva reparación.

Empieza á comentarse desfavorablemente para Soriano las arrogancias de ahora en provocar duelos y se compara su conducta de ahora con la que observó con su contrinca Blasco Ibañez.

Alrededor de la crisis

A pesar de las negativas de Maura en el salón de conferencias se afir-

ma que muy en breve se planteará la crisis, pues ni el general Linares ni Domínguez Pascual se hallan dispuestos á continuar formando parte á la vez del ministerio.

Tampoco el ministro de Marina, Sr. Ferrandiz, podrá continuar en el ministerio después de visto el mal efecto que sus proyectos han causado entre los marinos.

Así, pues, esperanza general que en el Consejo del próximo miércoles quedará definitivamente planteada la crisis.

Revisión del Concordato

Asegura el «Eco de París» que ha llegado á Roma un comisionado del Gobierno francés con objeto de entablar negociaciones extraoficiales para la revisión del concordato vigente.

Se supone que el referido comisionado lleva importantes instrucciones escritas del ministro francés de Cultos.

Reunión

Se ha reunido en uno de los salones del Congreso la minoría liberal democrática.

La Gaceta

Instrucción pública.—Reales órdenes disponiendo se anuncie á oposición y concursos libres, respectivamente, la provisión de las cátedras de Electricidad y Magnetismo, Historia de las Bellas Artes é Historia de la Civilización de los judíos y musulmanes vacantes en la Universidad Central.

Real orden comunicada concediendo subvención á doña Mercedes Sardá y Uribarri para que amplíe en las Escuelas Normales de Francia, Bélgica y Suiza sus estudios sobre instituciones extranjeras de enseñanza.

Agricultura.—R. D. nombrando comisionados de agricultura, industria y comercio de las provincias de Guipúzcoa y Murcia, respectivamente, á don Severo Aguirre Miramón (conde de Torre Múzquiz) y á don José Castangly Torres.

Otros promoviendo al empleo de ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Minas á don Manuel Sánchez Massia, y jubilando al inspector general del mismo Cuerpo don Manuel Malo de Molina.

Otro disponiendo que las jefaturas de obras públicas de las respectivas provincias y de la demarcación de Vascongadas y Navarra se encarguen del despacho de los expedientes de ferrocarriles que se tramiten en los Gobiernos civiles.

El Corresponsal.

LA CONFIANZA
La más antigua, la más económica
CENTRO GENERAL DE QUINTAS
DIRECTOR: ANGEL ESPINA LAZARO
Oficinas en Santander
Calle de Cisneros, n.º 15, piso 2.º
Contratación por medio del seguro antes del sorteo
REEMPLAZO DE 1904.

Esta casa, que hace muchos años viene librando del servicio activo á quintos que por suerte les corresponda servir en filas, previo pago al Estado de mil quinientas pesetas lo hace también á los de el actual reemplazo, siempre que pacten los contratos y hagan los respectivos depósitos antes de los sorteos que se han de celebrar en todos los pueblos de España el día 14 de Febrero.

Por setecientas cincuenta pesetas

Para más detalles y explicaciones dirigirse á D. MANUEL PEPALTA, representante en Salamanca, San Pablo número 66.

DE SEGUROS

"La Polar,"

Sociedad Anónima de seguros administrada por el Banco de Bilbao.

Capital social

100.000.000

de pesetas.

Garantías depositadas

50.000.000.

Seguros contra incendios

Esta poderosa Sociedad Española, es la que se ha fundado en el mundo con mayor capital para el negocio de Seguros.

Asegura contra el incendio, toda clase de muebles é inmuebles, y mediante pacto especial, los daños resultantes de la explosión de los aparatos de vapor y del gas, caída del rayo, y accidentes producidos por la electricidad.

Para informes y datos dirigirse al subdirector de esta provincia, don Fernando Hurtado de Mendoza, calle de la Estafeta, núm. 7, principal.



RELOJERIA

— 3 D O 3 —

Pedro Juanes

49, RUA, 49—Salamanca

Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª y otras.

Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora. Taller de composturas garantizadas.



Almacén de muebles

y talleres de construcción

DE

Valentín Muñoz

— SALAMANCA —

Se construyen toda clase de mobiliarios de estilo y época.

Idem para casinos, teatros, cafés, fonda y otros establecimientos. Siempre encontrarán en esta casa lo mejor y más barato.

CALLE DE ZAMORA, 24



GRAN CENTRO FOTOGRAFICO

DOCTOR RIESCO, 62

Casa de primer orden, dirigida por el acreditado artista Sr. Pujade, premiado con medalla de oro y plata en todas las exposiciones.

Trabajos excepcionales en platinos y otros.

Especialidad en tarjetas postales con retrato inalterable al platino,

Grupos, ampliaciones en todos tamaños é instantaneidades para niños y caprichos.

Todos los días se opera aunque esté nublado.

Desde las 8 de la mañana hasta las siete de la tarde.



Increible al parecer!

"Más barato que yo nadie,"

Traje y capa para caballero á medida por 28 pesetas en la sastrería de

Emilio Losada.

Calle del Comercio, 19.—Toledo.

Se remiten á provincias mandando medidas.

PERDID PARA CHERLO



CENTRO DE EDUCACIÓN FÍSICA

(Academia Politécnica.)

Prior, 3, principal.

En uno de los más espaciosos locales que posee esta acreditada Academia, ha quedado instalado un magnífico

GIMNASIO HIGIENICO

dirigido por Profesor competente que dispone de especial método de Gimnástica mediante el cual, entre otros, los efectos siguientes:

1.º EFECTO HIGIENICO.—Para niños atardados en su desarrollo, crecimiento armónico para convalescentes y personas de flaco, es el tónico por excelencia y para el adulto evita y corrige el raquitismo y anemias, modifica los pechos mal conformados y ensancha los costados, evita el induramiento de la vejiga é infinitos males que en la más hermosa de la vida los arrebatan con terrible abstracción, que cada año, sólo en los pueblos que se lleva estadística más ó menos exacta, 1116.000.000 de víctimas

2.º EFECTO ESTÉTICO.—Corrige las deficiencias, é los errores de las desviaciones de la columna vertebral, caída de hombros y caderas, anquilosis, obesidad, etcétera, etcétera.

3.º EFECTO ECONÓMICO.—Los enfermos gastan más que los sanos y no producen; las personas débiles é enfermizas tienen que dejar artes y carreras de su predilección por sus superiores á sus fuerzas físicas, exigen y sostienen de las intelectuales.

4.º EFECTO MORAL.—Así como la pereza es madre de todos los vicios, la debilidad física lo es de los bajos pasiones; sólo la salud del cuerpo engendra alegría é da franqueza de carácter y salud al espíritu.

Honorarios módicos.

Clase especial para señoritas

Pídanse instrucciones al director de la Academia Politécnica,

D. Primitivo Navarro.

Prior, 3, principal.



Agencia Universal ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

GRAN HOTEL TOLEDANO

DE

MARCELINO FERNANDEZ

Calle del Alcázar 8, Teléfono 12, Toledo.

Este nuevo Hotel, es el más recomendado para los Sres. viajeros turistas y con preferencia á los señores viajeros, por ser el más céntrico de Toledo, con vistas á la Plaza de Zocodóver, y á la Alcázar, á cincuenta metros de distancia de la catedral, Museo, Sinagoga, y Academia de Infantería.

Hay cocina francesa y española, dirigida por su afamado dueño, esmeradísimo servicio á la carta.

Luz eléctrica y timbres en sus elegantes habitaciones.

¡No hay mesa redonda!

Hospedaie desde CINCO ptas.

Coches á todos los trenes con intérpretes y guías del Hotel.

Esmerado servicio de coches de lujo, servidos por la afamada empresa de Alegre, para visitar los principales monumentos de esta capital.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

Domicilio social: Carmen 33, 1.ª Barcelona.

Única Asociación que ha redimido á sus socios de la última quinta por la cantidad de 750 pesetas y única también autorizada por el Gobierno para constituir un capital de garantía en favor de los excedentes de cupo y para permitir que los mozos que se asocian depositen su dinero en casas de Banca y de Comercio.

Todos los capitales que se entreguen, son depositados en el Banco de España.

Para prospectos, informes y suscripciones, al Delegado de la misma Don Luis Domínguez Santos.

Travesía 14, 2.º—SALAMANCA

RESTAURANT DE LA ESTACION

Almuerzos desde 2,50 pesetas.

Gran surtido á la carta.

Vinos de las mejores marcas.

Se sirven encargos.

PROPIETARIO

DON CARLOS HEVIA